



LA UV TRABAJÓ PARA RESTAURAR SINIESTRADO INMUEBLE.

Paralización de Centro de Neurociencia de la UV desata duras críticas

Diversas fueron las reacciones tras conocerse que el proyecto de edificio para el Centro de Neurociencia que se levantaría en el barrio La Matriz y que llevaba esperando 12 años finalmente paraliza debido a los altos costos que su concreción demanda.

Uno de los más duros fue precisamente el rector de la UV, Osvaldo Corrales quien recordó que desde 2010, la Universidad de Valparaíso trabajó para restaurar el siniestrado inmueble de calle Severín e instalar allí su Centro Interdisciplinario de Neurociencias.

“Desde esa época hasta hoy hemos realizado incontables esfuerzos y gestiones para sacar adelante este proyecto, destinando recursos propios así como consiguiendo otros por parte del gobierno nacional y regional (...) Por diversas razones, entre las que destacan los requerimientos del Consejo de Monumentos Nacionales, además de la necesidad de desarrollar obras anexas de resguardo del entorno en muros y escalas, el proyecto no solo experimentó un retraso mayúsculo, sino que también se encareció de manera sustantiva. En razón de ello, el gobierno central, a través de las seremías respectivas, nos ha hecho ver que, en las actuales circunstancias, consideran inviable su ejecución, por lo que han adoptado la decisión de quitarle su priorización”, declaró el rector.

Corrales finalizó diciendo que “lo que ha ocurrido con el centro de neurociencias de la UV representa un fracaso sistémico de la institucionalidad actualmen-

te vigente porque, en este caso, ni se ha rescatado el patrimonio arqueológico, ni se recuperó el edificio ni se contribuyó a la ciencia, lo único que se ha preservado son las ruinas de ese sector de la ciudad”.

“PERMISOLOGÍA”

Quien también lamentó esta determinación fue Arsenio Vallverdú, presidente CChC Valparaíso quien sostuvo que “la caída del proyecto del Centro de Neurociencia es un claro ejemplo de las trabas a la construcción y de la “permisología” que está asfixiando a Valparaíso, a muchas de nuestras ciudades y al país, entrapando el desarrollo nacional”.

Vallverdú dijo que para “recuperar zonas patrimoniales y cascos históricos como el de Valparaíso (...) debemos hacer las modificaciones necesarias a la Ley de Monumentos, que mejoren las gestiones ante hallazgos arqueológicos, y que permitan destrabar y acelerar las tramitaciones del Consejo de Monumentos Nacionales. Junto con ello, es urgente acelerar la tramitación de la Ley de Permisos Sectoriales. Muchas iniciativas esperan años y décadas, hasta desaparecer”.

El presidente CChC Valparaíso finalizó manifestando que espera que la experiencia del edificio de Neurociencia no se repita con otra iniciativas urgentes y emblemáticas de Valparaíso, y que se garantice la tramitación oportuna y eficiente de proyectos como la ampliación portuaria de Puerto Valparaíso. “Para ello, se requiere del Ejecutivo decisión y liderazgo político”, precisó. ☺